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1月10日、11日，由亚新地
产、中联创地产联合主办的“健
康人生，品质生活——品茶论
健康体验暨新年客户答谢活
动”在橄榄城接待中心举行。

作为中原客户服务型企业
代表，亚新地产、中联创地产始
终从业主需求出发，不断深化、
完善客户服务内容，倡导和引
领健康的生活方式。春节将
至，为了感谢广大新老业主的

长期支持与厚爱，亚新地产、中
联创地产特地举办了本次主题
为“健康人生，品质生活”的茶
文化表演活动，旨在为广大客
户推介一种健康的品质生活体
验。

此次茶文化系列活动中，
橄榄城特邀专业茶艺师为到访
的客户作“品茶论健康”的专题
健康讲座，同时还在现场进行
了茶艺表演。 杨 磊 文/图

橄榄城“健康人生 品质生活”茶文化活动举行

回顾2008年：

加强调控 土地资源保障能力进一步增强

全面启动我市新一轮土地利用总体规划修编工
作，修改制订了《郑州市土地利用总体规划(2006~2020
年)》讨论稿，对我市土地利用现状、规模、规划期内用
地预测及指标分配问题做出了详细的解释、说明，为郑
州市经济社会发展争取更多的用地指标、更大的用地
空间。

局部调整规划，保障省、市重点项目用地。截至目
前，共局部调整10个批次，总面积900多公顷。保障了

“石武”客运专线、郑州污水处理厂等多个国家、省、市
重点项目用地。组织报批建设用地 36个批次，用地总
面积 1558.8公顷，单独选址项目 7个。截至目前，省政
府已批准 61个批次，总面积 2816.7公顷，一大批国家、
省、市重点项目用地得到较好保障。

继续实现耕地占补平衡。全市建设项目共占用耕
地 1311.1 公顷，占用基本农田 260.7 公顷，通过自行和
易地补充耕地、补划基本农田，全部实现耕地占补平
衡。2008 年，我市立项实施第一批土地开发整理项
目，建设总规模 90.8 公顷，新增耕地 48.9 公顷，正有序
推进实施。基本农田保护示范区试点建设进程加快。
中牟、新郑两个市级基本农田保护示范区试点，总面积
约 3002 公顷，已于 10 月份立项，资金到位后，即可实
施。

积极盘活存量建设用地。截至目前，共办理存量
建设用地出让52.52公顷，划拨10.6公顷，转让51.52公
顷，用途变更 15.16 公顷；其中，商品住宅用地 53.35公
顷，经济适用房用地21.08公顷。大力推广多层标准厂
房。截至目前，全市已建设各类标准厂房51万平方米，
在建 26万平方米。广泛开展闲置土地清查工作，共查
出闲置土地 40宗。对闲置满 1年不满两年的 12宗，已
下发收取闲置土地费通知，督促尽快开始建设；对闲置
满两年以上的28宗，正依法进行处理。

国土资源收益继续攀升。国土资源总收入达到
78.7亿元，为历年最高。挂牌出让国有土地28宗，面积
307.4公顷，成交金额63.5亿元。

展望2009年：

多措并举进 一步增强科学发展的自觉性

积极保障经济社会发展的用地需求。调控土地供
应总量，优化土地供地结构，合理调整用地布局，优先
保障国家、省、市重点项目和重要基础设施的土地供
应。对符合国家产业政策，尤其是关系国计民生的重
点项目，要开辟“绿色通道”，提前介入，主动做好跟踪
服务，保障重点项目顺利建设。

切实落实耕地保护共同责任机制。把我市 32.78
万公顷耕地保有量和 28.29 万公顷基本农田保护指标
落实到各县（市）区和各乡（镇），严格实行问责制，落实
责任目标，确保我市耕地保有量和基本农田保护面积
不低于省政府下达的目标。争取政策支持，对黄河滩
地的后备资源进行有计划的开发和整理，缓解我市耕
地占补平衡压力。

加强用地预审，把节约集约用地放在首位。凡不
符合土地利用总体规划、没有农用地转用计划指标、用
地指标达不到节约集约用地标准的建设项目，不得通
过用地预审；对禁止类和限制类的项目用地，坚决不予
通过预审；对电子等十大类必须进标准厂房的项目，不
单独进行预审；对超出用地标准的建设项目，核减用地
面积。在开发区、工业聚集区大力推进多层标准厂房
建设。

深入开展内部盘活挖潜。结合第二次全国土地调
查和闲置土地清查活动，摸清全市批而未供、空闲、闲
置、低效利用等土地情况，建立可利用土地数据库。坚
决查处土地闲置行为，根据不同的情况，采取相应的手
段，该收回的坚决收回，该收闲置费的收费，该利用的
利用。

深入开展“三项整治”、加大“棚户区”、“城中村”、
“烂尾楼”等改造力度，积极拓展地上地下土地利用空
间，大力发展“楼宇经济”，提高土地利用效率。结合新
农村建设，深入开展“空心村”整治，积极盘活农村集体
建设用地。

房价暴跌房价暴跌可信乎？可信乎？
本栏主笔 马晓鹏

按照一般经济规律的发展常识，有三个
过程对于房产行业发展趋势而言是不可逆转
的，这些进程也将导致房价的坚挺。

首先，城市化的进程不可逆转。
这是几乎任何一个发展中国家乃至发达

国家都经历过或者正在经历的过程。美国大
约在上世纪 20年代，城市人口就超过农村人
口，而到了 70 年代，城市郊区人口超过市区
人口。

这说明：大部分人都在“进城”的潮流中，
城市面积不断扩大，以容纳众多的外来人口。

北京、上海、广州、天津以及郑州，很多城
市的原居住人口增长率都达到负增长，但外
来人口决定了城市人口不断增加，而且速度
不低。要说刚性需求，这才是刚性需求。

其次，货币贬值的过程不可逆转。
这更是世界上大多数国家的货币所经历

的过程，人民币一点也不例外。
你想再买到五毛钱一斤的猪肉吗？——

不 可 能 了 。 你 想 再 买 到 5 分 钱 的 冰 棍
吗？——不可能了。所以，用老百姓的话来
说——今年的钱几乎永远都比明年的钱更值
钱！

第三，最重要的是人的住房欲望不可逆
转。

对大多数老百姓或者中产阶级而言，想住
更好更宽敞的房子几乎是一致的，只有极少数
人想越住越窄，甚至不要房子。像美国的梭罗，
自愿住进林子里达两年之久，与世隔绝。这样
的人太少，不构成主流。

房子会越造越好，越造越符合人性和人
的需求，当然，成本也会越来越高，价格自然
会越来越贵。

在这三个不可逆转的进程推动下，房价
不会有大幅下跌的那一天。也许在某些地区
会有一些房产泡沫，像啤酒一样，吹掉一点照
样可以喝。没有泡沫的啤酒不会有毒。这一
点是多少呢，也许是5%，也许是10%。但这对
全国的整体房价有何影响呢？——没有。

面对房价上升的不可逆转，你最好的办
法就是迎头赶上——增加收入，节约开支，努
力供房，成为主流。而且越早越好。

躲避与愤怒，只会让自己陷入更加尴尬
的境地。那种“一年之内房价暴跌”的论调，
也许只会成为大众的笑料。没房子的，依然
没房子。

应该说，现在到了大多数国民最关键的
时候了，站错了队伍，也许就会步步错下去。

大多数人未来几十年的财富差距将从现
在开始拉开。

这个差距就表现在房产上。

土地资源不仅是发展之源，而且也是宏观调控

的重要手段。今年，我市将全面贯彻落实中央和省

扩内需保增长的政策举措，国土资源管理部门如何

按照科学发展观的要求，进一步保护土地资源，保

障郑州市实现科学发展？近日，记者采访了郑州市

国土资源局局长吴洪杰。

规划编制管理卓有成效
2008 年，《郑州市城市总体规划

（2008~2020 年）》编制取得显著成
效。全面启动中心城区 2020 年规划
建设区范围内约250平方公里区域控
规全覆盖编制工作。目前，基本完成
中心城区控规全覆盖编制主体工作
任务。

《郑州市城市快速轨道交通建设
规划》分别于去年1月和3月，通过了
国家发改委、建设部专家审查，确定
郑州市远期轨道交通为“三横两纵一
环”的线网结构。《郑州市空间发展战
略规划》全面启动。制定中心城区、
郑汴综合改革试验区、郑洛产业发展
区、郑州南部特色发展区等区域发展
策略和重点，进一步凸现郑州作为中
部崛起中心城市的地位和带动作用，
为强力推进郑州实现跨越式发展发
挥重要作用。

本着高标准、高起点、高品质的
原则，去年对金水路、建设路、嵩山
路、紫荆山路、东西大街、郑汴路、经
三路、花园路、中原路和未来大道等
十条市内主干路，长度共约43.2公里

进行综合整治工作。
全市已被批准实施改造的自然

村有 136 个，已出让土地的自然村
（组）共有 26 个；出让土地总面积约
4511 亩，已签订储备土地协议面积
约 2902 亩。探索城中村的开发模
式，进行城中村的承载力研究，科学
制定容积率。2008 年，郑州市已拆
迁或部分拆迁的 42 个村已基本完成
规划编制工作，其中 27 个规划方案
已批复。

截至 2008 年 12 月 15 日，核发选
址意见书82份；办理建设用地规划许
可证 276 项，面积 1070.97 万平方米；
办理建设工程（建筑）规划许可证254
项，总建筑面积 951. 84 万平方米；完
成各类道路、管线规划审批243项，总
长度31.50万米。

全球视野规划新格局
今年，市规划局将强化规划编

制，用两年时间，完成从区域到城市、
从中心城区到小城镇、从总体到专
项、从空间战略到重点地区城市设计
的层次分明、互相衔接、完善配套的

城乡规划体系，实现“两年规划全覆
盖”的目标。

为使我市的城乡规划工作能够
达到“全球视野、国内一流、中部第
一”的水平，坚持规划的前瞻性与科
学性，“两年规划全覆盖”工作将主要
由以下七个方面构成：一是强化战略
研究和基础性研究，实现市域城镇体
系规划全覆盖，2008~2009 年要编制
完成《沿黄文化旅游生态产业带概念
规划》、《郑州市空间发展战略规划》、

《郑州综合改革试验区空间发展战略
规划》和《郑洛工业走廊空间发展战
略规划》；二是推进郑州市城市总体
规划的编制与报批工作，力争获得国
务院批准；三是实现重大基础设施和
各专项规划的全覆盖，加快完善以综
合交通规划、历史文化名城保护规
划、绿地系统规划、教育医疗卫生规
划、市政基础设施规划为重点的专项
规划的编制工作；四是加快推进控制
性详细规划全覆盖工作，在明年上半
年实现控制性详细规划全覆盖。同
时，开展重点区域城市设计和修建性
详细规划编制工作，塑造一批特色彰
显、魅力独具的城市街区，提升城市

品位；五是力争在明年上半年实现中
心城区城中村改造规划全覆盖；六是
指导市内五区、上街区、各县市完成
所有小城镇总体规划和控制性详细
规划的编制；七是结合社会主义新农
村建设，积极推进重点村的规划编
制、报批工作。

今后三年内完成《郑州市城市快
速轨道交通建设规划》、轨道交通1、2
号线工程可行性研究报告及初步设
计报批工作，完成轨道交通 1 号线一
期工程土建施工，基本完成轨道交通
2 号线一期工程土建施工，完成主要
机电设备采购工作，启动轨道交通运
营准备工作，轨道交通沿线土地及物
业开发初具规模。

力争在明年把郑州市城乡规划
展示馆建成并使之成为宣传城乡规
划和实施阳光规划、政务公开的重要
载体。

今年，将运用法律、经济、行政
等多种手段，延伸到乡镇（办事处）
和村，建立严格的责任追究制度，
切实加大对违法建设的惩治、打击
力度，坚决遏制违法建设蔓延的态
势。

谋划郑州新格局谋划郑州新格局
——访郑州市规划局局长王鹏

本报记者 孟 斌 刘文旭

规划是城市建设发展的“龙头”。面对新形势、新任务、新要求，规划部门如何以深入学习实践科学发

展观为统领，让规划这个“龙头”舞动起来，引领城市建设发展？新年伊始，郑州市规划局局长王鹏就此给

出了明确的答案。

——访郑州市国土资源局局长吴洪杰
本报记者 孟 斌 刘文旭


